

# EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Mártes 23 Julio 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XVIII

Núm. 4.968

## Correspondencia

Madrid 19 de Julio.

Debia ser motivo de desagrado que las Córtes suspendieran sus tareas, como las suspendieron ayer, no solo por la falta de censura y fiscalizacion de los actos del Gobierno, que siempre contiene y evita muchos abusos cuando puede ejercerse á diario, es decir, con Córtes abiertas, sino tambien por el periodo de suspension que sufren las medidas legislativas para mejorar nuestra administracion.

Léjos de ser así, es común y frecuente que el forzado silencio en las Córtes sea acogido con satisfaccion y hasta con regocijo, subiendo á veces por esta causa el precio de los fondos públicos.

Tal fenómeno es una leccion elocuente que la verdadera opinion pública dá á nuestros politicos de profesion, pero que éstos cuidan de no aprovechar, figurándose siempre que la nacion consiste en la escolta de cesantes y pretendientes, de quienes reciben continua adulacion.

Sin embargo, año por año crece el indiferentismo por las ideas políticas; los agitadores políticos encuentran menos calor en las turbas; nadie cree en promesas ni en programas de mejoras, que se convierten tan solo en prosperidad personal para los que las predicán, y cuando llegan unas elecciones generales, la inmensa mayoría vota por compromiso ó por afecciones personales, y los mas vuelven desdeñosamente la espalda á los comicios, sin que á aquéllos ni á éstos importe un bledo las ideas, traducidas todas ellas por el predominio abusivo del caciquismo y el favoritismo.

Este es el fruto que ocasiona el descrédito de todos los poderes ilimitados cuando, como sucede ahora con el parlamentarismo, no se sabe contener, ni siquiera por prudencia, y que á la larga ocasiona las grandes perturbaciones.

Cerradas las Córtes, el primer asunto de que se vá á ocupar el Gobierno, es el de la provision de elevados cargos vacantes, porque los que han de ocuparlos eran representantes de la nacion, y hacian mas falta al Gobierno en las Córtes que al frente de destinos.

Este asunto, y el de la provision de las senadurías vitalicias vacantes, parece que serán resueltos en los Consejos de Ministros que se verifiquen en Madrid y en la Granja antes de que la Corte se traslade á San Sebastian, y no han de ocasionar pocos disgustos al Gobierno, pues sabido es que las cuestiones de personas inspiran mayor interés que las de principios.

De todos los nombramientos que se anuncian, el mas significativo es el del señor Testor, para la Direccion general de Agricultura, de la que tuvo que salir por disgustos con el Sr. Mártes. Se conoce por este indicio, que el Sr. Sagasta no quiere ya contemplaciones con sus adversarios, y está decidido á tratarles como á él le tratan.

El ministro de Hacienda muestra empeño en realizar, no solo las economías proyectadas en los presupuestos, sino las que

además puedan hacer sus compañeros de Gabinete, á lo cual les excitó en el Consejo celebrado ayer tarde.—P.

## EL GLOBO MILITAR

A las nueve y diez minutos de la mañana ha verificado majestuosamente la primera ascension en libertad el globo construido por los militares. La ascension se efectuó desde el departamento de la Casa de Campo destinado á este objeto

La familia Real salió á la terraza de Palacio para presenciar la ascension, la cual pudo verse perfectamente, porque el *montgolfier* tomó la direccion SE., pasando, como las gentes decian, entre el viaducto y San Francisco el Grande.

La altura que alcanzó el globo fué de 800 á 1.000 metros y la marcha regular, por la brisa que reinaba en las horas de la ascension.

Las gentes de las calles que vieron pasar el globo se paraban sorprendidas por la curiosidad, y no pocos chiquillos daban carreras, ilusionándose que podrian alcanzar la caída.

El globo continuó su marcha hasta llegar al pueblo de Mejorada, donde se efectuó el descenso sin la menor novedad.

Los vecinos se vieron sorprendidos por la visita.

Inmediatamente procuróse que llegase á noticia de la Reina el feliz descenso.

## LAS PRUEBAS DEL «PERAL»

En los periódicos de Cádiz que recibimos hoy encontramos nuevos detalles acerca de las satisfactorias pruebas realizadas anteayer en aguas de la bahía de Cádiz por el submarino «Peral.»

Después del almuerzo en casa del inventor, en obsequio del Sr. Casado y su familia, y de la visita al arsenal de la Carraca, donde Peral y su opulento protector detuviéronse, visitando el submarino, aquél dió las órdenes oportunas para que se abrieran las compuertas del dique, con el fin de que el buque quedará á flote. Ya en éste se encontraban trabajando los Sres. Moyaa, García Gutiérrez, Cubells y Mercader.

En la parte superior del submarino se hallaban doce marineros y un cabo. En el interior manejaban los diversos mecanismos de la maquinaria y caja de acumuladores los señores electricistas y un segundo maquinista.

Antes de las tres subieron al submarino por medio de una escala los Sres. Peral y Casado. Las señoras de éstos y sus hijos, en compañía de un hermano del Sr. García Gutiérrez y varios otros marinos, se hallaban próximos al dique, cubiertos de los rayos del sol por una tienda de campaña.

Varios marineros, entre ellos el segundo contramaestre de arsenales daban disposiciones para que se fueran abriendo las puertas del dique. Un buzo echóse al fondo con el objeto de extraer varios tablones y otros efectos que imposibilitaban el abrir las puertas. Abiertas éstas, fué penetrando el agua lenta y majestuosamente en el dique, viéndose cómo iba poniéndose á flote el barco.

A las cuatro menos cuarto se soltaron las amarras que sujetaban al submarino, saliendo poco después del dique por sus popios recursos de gallarda manera.

A los breves momentos de marcha la hélice del buque tropezó con una «balisa» bota, cogiendo un pedazo de cabo, que fué cortado en seguida por dos marineros que bucearon sin aparato alguno.

El submarino siguió su veloz marcha.

Detrás de él, en una falúa, iban las familias de los Sres. Casado del Alisal y Peral, el suegro de éste, el hermano de García Gutiérrez, el ayudante del Capitán general y varios otros oficiales de la armada. El tripulante del submarino Sr. Iribarren, que se encontraba en una lancha ayudando á quitar los cabos en aquellos momentos (las cuatro y media), saltó al buque, prosiguiendo éste su camino.

Además de la falúa seguía una lancha que conducía á la familia del Comandante general del arsenal. Al pasar el submarino por los caños de la Carraca, multitud de operarios que estaban agolpados en las «gradas» porrumpieron en vivas y frenéticos aplausos á Peral. Este se descubría á cada momento. El Sr. Casado demostraba en su fisonomía estar muy contento y satisfecho por tan espontánea como cariñosa ovacion.

El submarino siguió practicando varias evoluciones sobre babor y estribor. Tambien hizo algunas de avance y retroceso.

Al pasar por delante del vapor «Conde de Vilana» los oficiales y tripulacion de la Exposicion flotante subieron á la toldilla, saludando con la bandera española y agitando los pañuelos á Peral y demás acompañantes. El cronista de la Exposicion, señor Ferrer, dió varios vivas á Peral y á España, que fueron contestados por toda la dotacion.

El submarino prosigió su marcha á diferentes velocidades hasta el sitio donde estaba fondeado el vapor «Cabo Ortega»; después, y serian proximamente las seis y media de la tarde, hizo rumbo hacia el muelle de Cádiz, pasando como á unos cuatro metros del cañonero «Cocodrilo» que estaba anclado á una distancia corta.

Continuó el submarino hasta la boca del puerto. Después hizo rumbo directo al crucero «Castilla» delante de cuyo buque estuvo parado algunos minutos. Desde todas estas embarcaciones y de las demás que estaban ancladas en bahía, y cuyos tripulantes notaron el paso del submarino, se dieron vivas á su ilustre inventor.

Entonces pudimos observar—dice «La Dinastía»—que el Sr. Casado daba un fuerte abrazo al insigne Peral. Tenía los ojos humedecidos por la emocion.

Desde la proa del crucero «Castilla» el submarino siguió para el arsenal, adonde llegó felizmente.

El Sr. Peral manifiéstase muy complacido por el resultado feliz de las pruebas, durante las cuales solo funcionaron 250 acumuladores, indicando 240 Voltz y 30 Amperes.

La fuerza desarrollada alcanzó á 40 ca-

ballos, es decir, la tercera parte de la total calculada para las dos máquinas motoras del «Peral».

La velocidad del submarino fuera de los Caños llegó á nueve millas, de donde resulta que, funcionando con todas sus baterías obtendrá el submarino una velocidad bastante superior á las diez millas calculadas por el Sr. Peral.

La opinion, que era ya en Cádiz muy pesimista, se ha reaccionado notablemente después de las experiencias del juéves.

Para corresponder al almuerzo con que le obsequió el Sr. Peral, el Sr. Casado dió anteanoche en su residencia del «Hotel de France» un banquete en honor del distinguido marino.

Asistieron á él 18 comensales. Presidió la mesa el Sr. Casado, á cuya derecha sentábase la Sra. de Peral y á su izquierda el oficial del submarino, Sr. García Gutiérrez. Enfrente la esposa del anfitrión tenía á su lado á Peral y al ayudante de S. M. la Reina, Sr. Armero.

A los postres hicieron uso de la palabra los Sres. Cubells, Novo y Colson, García Gutiérrez, Iribarren y Armero.

El Sr. Casado brindó por la prosperidad del invento y por que llegue á realizarse totalmente, para honra de la marina y para el más brillante porvenir de ésta.

Brindó tambien por el Rey y por la Reina Regente, enalteciendo las grandes virtudes de ésta y elogiando con entusiasmo el apoyo que presta el submarino. Terminó brindando por la esposa de Peral.

Este dió vivas al Rey y á la Reina, que fueron contestados entusiastamente.

El banquete terminó á las diez de la noche.

Al salir los viajeros para la estacion del ferro carril y dirigirse á San Fernando fueron calurosamente aclamados, siguiéndoles multitud de personas.

En la plaza de Mina, donde se halla el «Hotel de France» hubo una verdadera manifestacion de simpatía y entusiasmo.

## ACUSACION DE BOULANGER

Los periódicos franceses recibidos hoy reproducen el acta de acusacion del proceso contra Boulanger.

Los hechos constitutivos del delito de atentado contra la seguridad del Estado, según la comision del Senado son las siguientes.

1.º La salida del General Boulanger de la estacion de Lyon para Clermont-Ferrand el 8 de julio de 1887.

2.º Da revista del 14 de Julio de 1887.

3.º Los incidentes de la noche histórica 1 y 2 de diciembre de 1887.

La comision ha estado unánime en reconocer como hechos constitutivos de atentado los desórdenes producidos en la estacion de Lyon, y los que se promovieron con motivo de la revista del 14 de julio de 1887; pero no están igualmente conformes en la apreciacion de los incidentes de la noche histórica. Sin embargo, la mayoría ha creído que debería comprenderse en el acta de acusacion.

Los desórdenes de la estación de Lyon y las manifestaciones tumultuosas del 8 de julio de 1887 fueron, á juicio de la comisión, organizadas por el mismo Boulanger, ayudado de varias personas, entre las que figuraban en primer lugar el conde Ditre y Rochefort. Esperaba el general que los manifestantes, exaltados por él y sus asociados, impedirían su salida y acaso le dispusieran una triunfal en París de la cual esperaba grandes resultados.

Como circunstancia agravante, consigna la comisión el hecho de que el general estaba entonces en activo servicio, era general de división y mandaba un cuerpo de ejército.

Sobre la revista del 14 de julio, se consigna que fué pasada en Longchamps por el entonces ministro de la Guerra, general Ferron, en presencia del presidente de la república, y que las perturbaciones que se produjeron, lo mismo al paso del ministro que del presidente, y principalmente la hecha de la cascada del Bosque de Bolonia, estuvieron organizadas por Deroulede y la Liga de los patriotas, con la aprobación y con instrucciones de Boulanger, según las pruebas que la comisión del Senado tiene en su poder.

La información cita el hecho de que pocos días antes del 14 de julio, Boulanger se excusó, á pretexto de una indisposición de pasar la revista ese mismo día á las tropas de su ejército en Clermont Ferrand, y sin embargo, el 13 llegaba secretamente á París y se ocultaba en casa de una señora P., desde donde se comunicaba con frecuencia, durante todo el día 14, con los manifestantes, que insultaban al presidente de la república y al ministro de la Guerra.

En este hecho resultan complicados también Dillon y Rochefort.

El acta de acusación indica que el complot llegó á ser atentado por la ejecución de actos, si bien estos no dieron resultado.

Se tiene la prueba de que, en un momento dado, una manifestación organizada al efecto debería dirigirse al Eliseo, de la cual Boulanger esperaba grandes resultados, según se desprende de los telegramas cambiados con los principales autores del movimiento, y principalmente con algunos oficiales superiores que habían ofrecido su concurso.

En la acusación figuran algunos otros hechos de menor importancia.

#### LA CUESTION DE AFRICA

Es, al parecer, cosa decidida que el próximo otoño se celebre una conferencia sobre los asuntos de Africa, que sea como la continuación de la llamada del Congo, verificada en Berlin.

Inglaterra, de concierto con Alemania, ha tomado la iniciativa para la conferencia en cuestión.

Los problemas africanos están á cada momento sobre el tapete, como suele decirse, ofrecen cada vez mayor interés y producen á menudo ruidosos incidentes como el de la bahía de Lorenzo Márquez ó Delagoa.

Por otra parte, la cuestión del esclavismo ha reaparecido con gran fuerza, y mientras el gran anti-esclavista, el Cardenal Lavigerie, vá á Lucerna á presidir el Congreso católico en que se tratará de tan filantrópico y cristiano asunto, las potencias se aprestan á tratar del mismo en la próxima conferencia de Bruselas.

Porque hay que tener en cuenta que hasta el día las naciones europeas no han hecho nada de provecho para destruir en Africa la esclavitud, y conforme el parecer de personas tan expertas como Livingstone y Gordon, hay que atacar esta plaga

en su mismo origen, en el interior del continente, en el seno del mahometanismo, y no limitarse al vulgar expediente de fletar cruceros para impedir la trata por mar.

Otro cuidado respecto al Africa que le incumbe á Europa es el de la exportación á la primera de los alcoholes que envenenan á la raza negra y la consumen de modo que hay temor de que al fin desaparezca.

Es menester, por lo tanto, que los futuros conferenciantes de Africa aborden resueltamente estos temas de humanidad y moralidad á un tiempo, y si abordan, ó cuando aborden los políticos, opinamos que no debieran hacerlo sin el concurso de España.

España—¿necesitamos insistir sobre este punto?—á pesar de la desidia de que suelen adolecer sus Gobiernos, debe siempre consagrar atención, por lo menos atención, á cuanto se relaciona con el continente africano, al que nos ligan derechos de propiedad é intereses materiales, y al que nos atraen consideraciones morales de orden histórico y político de que no es dado prescindir.

#### Telegramas

Londres 19.—La cuestión de si existe ó no la alianza entre Inglaterra é Italia ha sido puesta en claro hoy en la Cámara de los Comunes.

El célebre diputado radical Mr. Labouchere se levantó esta tarde y, en medio de grandes aplausos de la oposición, exigió al gobierno que declarase que es lo que hay de cierto en cuanto á lo que se viene diciendo sobre existencia de un acuerdo entre Inglaterra é Italia para que las escuadras de ambos países operen unidas en el caso de estallar una guerra en Europa.

También pidió Mr. Labouchere que el gobierno afirmase ó negase si es cierto que hace un año, cuando hubo temores de que los franceses ocuparan el puerto y arsenal de Spezzia, la escuadra inglesa del Mediterraneo recibió orden de estar dispuesta para auxiliar á Italia.

Sir James Fergusson, subsecretario de Negocios Extranjeros, ha contestado textualmente.

«Que la acción del gobierno británico en el caso improbable de una guerra entre Italia y Francia la decidirían, como es natural y como ocurre con todos los asuntos políticos, las circunstancias del momento y los intereses de la Gran Bretaña. (Aplausos sarcásticos y risas en los bancos de la oposición.)

«El gobierno—añadió Sir James Fergusson—no ha contraído hasta ahora ningún compromiso ni ha establecido inteligencia alguna que coarte su libertad de acción en lo más mínimo en este asunto.»

Sobre el ataque de Spezzia ha dicho el subsecretario.

«El gobierno británico no tiene la menor noticia que dé fundamento para imputar á Francia designios tan piráticos como el que menciona el honorable diputado.»

Grandes aplausos mezclados con siseos y con risas acogieron estas declaraciones del gobierno, que sin embargo han producido marcado efecto en los círculos políticos.

Paris 19.—La situación de la política interior de España en estos momentos es el tema que ocupa esta noche al «Temps» en el Boletín político.

«Le Temps» principia por hacer notar la nueva actitud adoptada por los conservadores que parecen alejarse de la conjura y aceptar el sufragio universal, prefiriendo entrar en el poder por los medios norma-

les y con un ministerio conservador puro y de talla, mejor que arrebatar las posiciones á viva fuerza y que pagar el concurso de tropas auxiliares.

Duda sin embargo «Le Temps» que la prudencia de los conservadores llegue hasta permitir que el señor Sagasta termine pacíficamente la legislatura y haga nuevas elecciones.

Cuanto al plan del Sr. Sagasta, observa el importante diario republicano que al jefe del gobierno español le ha convenido dejar la acción libre á los conjurados, previendo el efecto deplorable que el obstructionismo de estos había de producir en Palacio y en la opinión pública.

«El Sr. Sagasta—dice «Le Temps»—espera indudablemente que la unión de los «coincidentes» se deshará. Pero en último extremo, el Sr. Sagasta cuenta con la cooperación de los elementos democráticos, incluso los republicanos, que no permitirán que la conjura estropee la anunciada reforma electoral.»

«Le Temps» termina expresando la esperanza de que el Sr. Sagasta reformará el ministerio durante las vacaciones del verano, y anunciando que no sería imposible que ocurriendo grandes dificultades para la vida del gobierno liberal, el Sr. Sagasta pidiera á la reina regente el decreto de disolución.

Londres 19.—La comisión parlamentaria nombrada especialmente para que entienda en el asunto de las dotaciones de los nietos de la reina Victoria, que tanto está dando que hacer, ha llegado á un verdadero callejón sin salida.

Mr. Gladstone, que al principio había apoyado la petición del gobierno para que se concedieran las dotaciones, ha retirado inesperadamente su ayuda obligado por los radicales.

Por su parte, los individuos radicales de la comisión, después de examinar el estado de la fortuna personal de la Reina Victoria, que confidencialmente y con exigencia de palabra de honor de guardar secreto fué comunicado á la comisión, han resuelto votar en contra de toda nueva dotación para la familia Real.

La Reina ha consultado el parecer de sus abogados y afirmase que está resuelta á no sancionar ciertas medidas que no se especifican mientras no se resuelva la cuestión de las dotaciones.

Mr. Gladstone está redactando el dictamen de las minorías sobre el asunto.

Los radicales presentarán un dictamen distinto.

Berlin 19.—El periódico «National Zeitung» se ocupa en el proyecto de crear un servicio directo de vapores entre Alemania y Marruecos, y observa que esta empresa es de carácter privado, organizada por los armadores de Hamburgo y por la Asociación de Geografía Comercial, á la cual es extraño en absoluto el gobierno alemán.

El citado artículo parece responder á intencionados rumores que han circulado con este motivo.

Lisboa 19.—El Rey, la Real familia, altas corporaciones del Estado y numerosos particulares han dirigido felicitaciones al Emperador del Brasil, por haber salido ileso de un atentado que todo Portugal censura con profundísima indignación.

El ministro portugués en el Brasil ha teleografiado á Lisboa anunciando que vá á reunir á la colonia portuguesa de Rio Janeiro, para acordar la forma en que ha de protestar solemnemente contra el atentado.

Uno de los primeros telegramas que recibió el Emperador fué el de la Reina Regente de España.

Paris 19.—El manifiesto de Boulanger protestando de la ley contra las candidaturas múltiples, declara que es un atentado contra el sufragio universal; pero que aun así, no ha de impedir á la nación que haga conocer su voluntad soberana como primera y enérgica protesta contra la odiosa violación del derecho.

El comité nacional ha decidido apoyar la candidatura de Boulanger para los Consejos generales en varios cantones.

Boulanger termina rogando á los electores que sólo le incluyan en los cantones que él designe, y termina así:

«Este primer veredicto del pueblo será prelude del gran triunfo que, á pesar de la oposición de los gobiernos, está muy próximo. ¡Viva Francia! ¡Viva la república nacional.»

## Gacetilla

Nuestro joven paisano D. Jaime Vidal y Villalonga, hijo de nuestro querido amigo D. José Vidal y Ruby, después de unos brillantes ejercicios, ha ingresado en la Academia general militar establecida en Toledo. Felicitámosle lo mismo que á su apreciable familia.

Con motivo de ser mañana el Santo de S. M. la Reina Regente del Reino, y pasado mañana la festividad de Santiago Apóstol, Patron de España, las tropas vestirán de gala, el Pabellón Nacional ondeará en todos los edificios militares y la fortaleza de Isabel II hará en ambos días las salvas correspondientes.

Para purgar cuarentena fondeó ayer tarde en el Lazareto súpico de este puerto, el bergantín goleta «Ventura». Procede de Cienfuegos con cargamento de azúcar.

Los aficionados á sorbetes pueden otra vez aprovechar la ocasión, pues hoy vuelven á espenderse en el casino «La Union».

Según nuestras noticias los interesados en las resoluciones adoptadas por la Junta administrativa de consumos de esta ciudad, en los días 11 y 13 de los actuales se han alzado de las mismas para ante el Sr. Delegado de Hacienda de la provincia solicitando su revocación.

Mañana se reunirá la Junta inspectora del censo electoral de diputados provinciales, bajo la presidencia del Sr. Juez de instrucción de este partido, y con asistencia de los delegados de las mesas, para proceder al escrutinio general de la elección celebrada el domingo último, y proclamar al diputado electo.

Ha llegado en el vapor-correo «Menorca» el capitán que fué habilitado del Regimiento de Mindanao, D. Pedro Mataró.

A juzgar por las noticias que se reciben de las diferentes comarcas de Francia, la cosecha de trigos es en general muy satisfactoria, pudiéndose hacer la siega tres semanas antes que el año anterior.

Así se explica la flojedad que se advierte en la mayor parte de nuestros mercados.

En cambio, en los Estados Unidos la recolección de este año será inferior á la del pasado.

En Hungría y en Rusia las previsiones sobre las cosechas continúan siendo desfavorables.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio de la Administración de consumos que vá inserto en el lugar co-

respondiente de este número, mediante el cual participa aquella haber introducido sal de Torrevieja que vende á precios muy reducidos.

En vista de la baratura y buena calidad del artículo, que hemos tenido el gusto de ver en paquetes anunciadores, no dudamos merecerá la aceptación del público.

Mañana, á las nueve de su mañana, tendrán lugar en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, solemnes funerales para el eterno descanso del alma del que fué nuestro amigo, D. Jaime Marqués Subirats, fallecido el veinte del pasado Octubre.

Esta mañana, mientras estaba bañándose la tropa que guarnece la fortaleza de Isabel II, ha tenido la desgracia de ahogarse un individuo del Cuerpo de Artillería no obstante los esfuerzos que para salvarle se han practicado.

El referido artillero se llamaba Juan Monter Carol, natural de la Provincia de Valencia, y pertenecía á la cuarta Compañía del Batallón que guarnece esta plaza.

El entierro se efectuará mañana por la mañana á las ocho, dando sepultura al cadáver en el Cementerio del Hospital Militar. E. P. D.

La carga de que ha sido portador hoy el vapor-correo «Menorca» es la siguiente:

10 fardos suela; 20 kilos obra de palmas; 9 cascos vino tinto; 3 barriles aceite; 1 id. y una caja licor; 300 sacos yeso molido; 25 id. cemento; 60 sillas ordinarias; 2 cuartines anisado; 3 sacos ajos; 140 kilos jabon; 20 id. obra de barro; 10 cajas jabon; 40 cestos pastas; 1 caja azafran 484 litros vino; 120 anisado; 2 cajas huevos; 6 garrafrones anisado; 2 cestos vidrio hueco; 30 sacos sal molida; 1 báscula usada y 40 cajas tabaco.

La Administracion de Propiedades é Impuestos de la Provincia, accediendo á lo solicitado por D. Onofre Andreu, ha desaprobado la adjudicacion de la subasta de consumos de Villa-Carlos, hecha á favor de don Tomás Quintana, actual fiscal municipal de dicha villa, y mejor postor á la misma.

Esta noche debia reunirse el ayuntamiento de la mencionada villa, en sesion extraordinaria, para acordar lo que estimare mas acertado en vista de la resolucion espresada.

Ha sido aprobado por la superioridad el reglamento del casino «La Union».

A pesar de la rebaja de precio en el pasaje, poca es la animacion que hasta ahora se observa para el viaje que ha de emprender mañana el vapor-correo «Menorca».

El miércoles último fondeó en la bahía de Palma el vapor francés «Bastia» de la compañía trasatlántica francesa.

Llevaba á bordo nueve ingenieros encargados de inspeccionar la maquinaria recientemente construida y colocada con objeto de dar al buque un andar de 16 millas por hora.

Procedia de Marsella y el mismo día regresó á dicho puerto, puesto que el viaje solo tuvo por objeto la prueba de la máquina.

El resultado fué satisfactorio.

El «Bastia» será destinado á la línea de Marsella y Argel.

Por Real orden del ministerio de Marina, fecha 3 del actual, se ha dispuesto que los reconocimientos oficiales de los buques de madera sean efectuados por los maestros mayores de bahía, de carpinteros y calafates, con sujecion á la tarifa vigente en esta materia.

La Junta provincial de Instruccion pública ha dirigido á las Juntas locales y profesores de escuelas públicas la circular que sigue, con motivo de la próxima celebracion de las Conferencias Pedagógicas:

«Al recordar á las Juntas locales y Maestros de escuelas públicas de primera enseñanza de esta provincia la referida circunstancia, me hallo en el caso de excitar vivamente á los dignos funcionarios de uno y otro sexo que tienen á su cargo la educacion de la niñez, á que no dejen de asistir, en cuanto les sea posible, á las Conferencias pedagógicas, establecidas en virtud de las citadas disposiciones legales, las que tendrán principio en esta provincia el próximo sábado 20 del corriente.»

Por la Guardia civil fueron detenidos en Ibiza cuatro vecinos de la parroquia de Santa Gertrudis, ocupándoles cierto documento en que uno de ellos se reconocia deudor de 1500 pesetas á otro, por habérselas éste ganado jugando al monte con los demás, segun declaracion del primero. Afirma éste que sus compañeros habian usado de engaño y abusado de él hallándose en estado de embriaguez, para usurparle dicha cantidad, por lo cual el asunto ha pasado al señor juez de aquel partido.

«Parece que el miércoles último algunos viajeros, al llegar en el segundo expreso á Hundaya, fueron robados. Poco después bajó del tren D. Federico Rubio, notando que le faltaba una cartera con 3.000 pesetas. Otro caballero, apuradísimo, se queja al comisario de la desaparicion de la suya donde guardaba 11.000 francos.

El comisario, Mr. Portet, practicó en el acto las oportunas diligencias, pero desgraciadamente sin resultado.

La repeticion de estos hechos denuncia la existencia de gente sospechosa por la frontera, y justifican las medidas de las autoridades españolas.

El teniente de la Guardia civil detuvo en Zumárraga á un francés que inspiró sospechas.»

El vapor-correo «Menorca» ha sido portador hoy de la correspondencia pública y siguientes pasajeros.

DE ARGEL

D. Pio Clar; José Pons, esposa é hija; Maria Sintes; Antonia Hernandez; Juan Palliser; Juan Julian Palliser; Rafaela Alberti é hija; Gabriel Olivar y su madre; Maria Porcan; Juan Sintes; Antonio Mercadal; Sebastian Bagur; Miguel Febrer y esposa; Francisco Torrent; Antonio Bus; Antonio Pons.

DE PALMA

D. Francisco Terrero; Francisco Ballester; Francisco Alemañy; un Oficial, esposa y un hijo; dos soldados.—Total 29.

El Ayuntamiento de esta ciudad en su sesion ordinaria celebrada en el día de hoy, despues de aprobada el acta de la anterior ha tomado los siguientes acuerdos:

Se acordó pase á informe del Ingeniero de Obras públicas una instancia de D. Juan Mercadal Portella solicitando autorizacion para cerrar con pared de piedra seca cuatro campillos de su propiedad lindantes con la nueva carretera de Mahon á Ciudadela.

Se acordó pase á informe de dicho Ingeniero una instancia de varios vecinos solicitando se coloquen barandillas en las calles que ha cortado la carretera general de Mahon á Ciudadela.

Se autorizó á D. Francisco Simarro para construir por su cuenta aceras en una casa de la plaza del Carmen.

Se acordó pase á informe de la comision

respectiva una instancia de D. Benito Orfila en la que solicita autorizacion para cercar una parcela de terreno en la calle de San José.

Se aprobaron los planos, presupuestos y pliegos de condiciones para la construccion de un nuevo departamento en el Hospital civil de esta ciudad con cargo á la herencia de D.<sup>a</sup> Juana A. Cardona y que se anuncie la subasta.

Se acordó subastar el baile público de Llumesanas y el destino que debe darse al producto que se obtenga.

Se acordó un pago con cargo al capítulo de imprevistos.

Y se levantó la sesion.

**Noticias marítimas**

Vapores-correos trasatlánticos.—El «Antonio López» salió el 18 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires.

El «Reina María Cristina» salió el 19 para Marsella.

El «San Francisco» salió el 20 de Cádiz para Vigo y Colon.

El «Alfonso XIII» salió el 20 de Santander para la Coruña, Puerto-Rico, la Habana y Veracruz.

El «Santo Domingo» salió el 20 de Manila para la Península, haciendo rumbo á Singapoore.

El 12 llegó á Montevideo el «Cortés». Navigazione Generale Italiana.—El «Birmania» salió el 16 de Buenos-Aires para el Mediterráneo.

El «Iniziativa» llegó el 17 á Marsella, procedente de Barcelona y anteriormente de Nueva-York y Gibraltar.

El «Persee» recaló el 19 en Barcelona procedente de Buenos-Aires, y continuó su viaje á Génova.

**MATADERO**

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 22.—1 ternero, 92 kilos, Son Gall; 1 id., 47, Pedro Pons Vinent; 1 id., y 1 ternera, 137, Torre Nova (Alayor); 1 ternera, 57, Antonio Barber (San Cristóbal); 1 vaca y 1 ternero, 176, Moli de Baix; 1 ternera, 81, Ses Costas; 2 carneros, 19, estancia Son Perral, y 1 ternero, 149, Pedro Huguet (Alayor).

**Telegramas**

**DE El Bien Público**

(Se permite su reproducción en esta ciudad.)

Madrid 22.—8 n.

Háblase de que los ministros en el último Consejo efectuado en la Granja, se ocuparon de la conveniencia de una modificacion ministerial, para revestir al Gabinete de mayor autoridad, manifestando diversas opiniones sobre si esta modificacion debia hacerse inmediatamente ó aplazarla para cuando las Cortes reanuden sus sesiones. El Sr. Sagasta impuso el último criterio.

Madrid 22.—8'15 n.

Entre los derechos arancelarios se recargan los transitorios con nueve pesetas doce céntimos.

Ha fallecido el diputado autonomista Sr. Vizcarrondo.

Madrid 22.—8'30 n.

Asegúrase que la declaracion del Sr. Cánovas del Castillo ante el Tribunal Supremo, envuelta en infinitas reservas por razón de los altos cargos que ha desempeñado, no esclarecerá los hechos que dicho tribunal persigue.

Madrid 22.—11 n.

El Gobierno de Italia ha establecido un servicio especial de vigilancia,

encargado de espiar si S. S. el Papa Leon XIII sale del Vaticano; habiéndose dispuesto el Gobierno, en el caso de que S. S. saliera, mandarle una fuerte escolta para acompañarle oficialmente doquiera que vaya.

Madrid 23.—12'15 madrug.

Considérase que el acuerdo tomado en el Consejo de ayer, inducirá á los gamacistas á unirse á los ministeriales.

Ha llegado á Santander el vapor correo de la Habana «Isla de Luzon».

Madrid 23.—11 30 m.

Anúnciase que en breve aparecerá un manifiesto del partido federal, al que se atribuye importancia.

Se ha desistido de suprimir las escuelas normales indicadas en tal concepto en el plan de economías del ministerio de Fomento: suprimiéndose en su lugar las cantidades que se pagan por excedencias, esceptuando las que perciben los Catedráticos de Universidades é Institutos.

Hállase indispuerto el Sr. Peral, por cuyo motivo se han suspendido las pruebas que debian efectuarse, aplazándolas para otra fecha.

Madrid 23.—12 t.

Londres.—En vista de la oposicion con que ha tropezado el proyecto sobre dotaciones á la familia Real, el Gobierno llegó á la postre á una transaccion, mediante la cual se aumenta la dotacion del Príncipe de Gales en treinta y seis mil libras esterlinas, con la obligacion de dotar á sus hijos. S. M. la Reina Victoria se ha mostrado muy disgustada de esta resolucion y ha anunciado que dotaria á sus nietos ya que el Parlamento se negaba á hacerlo: pero no es cierto, como se habia asegurado, que manifestára á los Ministros que se reservaba su derecho para solicitar de las Cámaras las dotaciones de sus nietos cuando lo creyere conveniente.

Mr. Gladstone y los radicales ingleses consideran exagerada la transaccion admitida por el Gobierno, y el pueblo censura la conducta de la Reina, pues juzga que es ella sobradamente rica para dotar á su familia.

Madrid 23.—1 t.

La Gaceta publica un Real Decreto, ordenando se efectúe el pago de las mensualidades que se adeudan á los maestros de escuela, encomendando las liquidaciones á las Juntas locales y provinciales de enseñanza.

Dicese que brevemente volverán á encargarse de los servicios de higiene los Gobiernos de Provincia.

Segun un telegrama que nos ha facilitado el Banco de Mahon, á las 2'30 de esta tarde se cotizaban en la Bolsa de Barcelona:

4 por 100 Interior . . . . .	74'30
4 por 100 Exterior . . . . .	75'32
Acciones Coloniales . . . . .	62'70
Acciones ferrocarril del Norte . . . . .	84'80

